
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

INSTITUTO FEDERAL DE ALAGOAS
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO.

Aos onze dias, do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, reuniram-se

ordinariamente convocados os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do Ifal, biênio

2022-2024, remotamente, o Presidente do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão Prof. CARLOS

GUEDES DE LACERDA e as/os conselheira/os: MARIA CLEDILMA FERREIRA DA COSTA (Pró-

reitora  de  Ensino),  EUNICE  PALMEIRA DA SILVA (Pró-reitora  de  Pós-graduação,  Pesquisa  e

Inovação),  ELISABETE  DUARTE  DE  OLIVEIRA (Pró-reitora  de  Extensão),  LUIZ  ANTÔNIO

FÉLIX JÚNIOR (Membro Titular do Segmento de Pesquisadores) AUGUSTO CÉSAR LÚCIO DE

OLIVEIRA (Membro Suplente  do Segmento de Pesquisadores),  VICTOR HUGO OLIVEIRA DE

ANDRADE (Representante Titular dos Coordenadores de Projeto de Extensão), STELLA LIMA DE

ALBUQUERQUE (Membro  Titular  do  Segmento  Pedagogo),  GREGORY  AGUIAR  CALDAS

BARBOSA (membro Titular do Segmento de Docentes), ANA CARLA DE CARVALHO CORREIA

(membro Titular do Segmento de Docentes),  CARLOS GUSTAVO PAIVA RODRIGUES  (membro

Suplente do Segmento de Docentes), MÁRCIO AZEVEDO ROCHA (membro Suplente do Segmento

de  Docente),  NAILENA  MAIKA  DA  ROCHA  VIEIRA  (Membro  Titular  dos  Técnicos

Administrativos),  FERNANDA  ÍSIS  CORREIA  DA  SILVA  (Membro  Suplente  dos  Técnicos

Administrativos),  JOSÉ  WELLINGTON  DE  OLIVEIRA  GONÇALVES  (Membro  Titular  dos

Discentes de Nível Médio), JOSÉ JOAQUIM DA SILVA NETO (Membro Suplente dos Discentes de

Nível Médio), ALEXANDRE LAURINDO DOS SANTOS (Membro Suplente dos Discentes de Nível

Médio),  ALAN FERNANDES SOARES DA SILVA (Membro Titular  dos  Discentes  de  Nível  de

Graduação),  ADAUTO SANTOS DA ROCHA (Membro  Titular  dos  Discentes  de  Nível  de  Pós-

graduação), para tomarem posse como membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, biênio

2022/2024.  Justificamos a ausência dos membros ANDRÉ LEITE ROCHA  (membro Suplente  do

Segmento  de  Docentes)  e  FREDERICH DUQUE MORCERF EBRAHIM  (Membro Suplente  dos

Técnicos Administrativos) e registramos a presença de vários servidores. Após confirmar o quórum, o

presidente abriu a sessão, falou sobre a importância, composição e atribuições do Cepe e solicitou que

cada membro fizesse uma breve apresentação. Prosseguindo, a Secretária dos Órgãos Colegiados fez a

leitura dos termos de Posse. O presidente encerrou a cerimônia de posse e convocou os membros

titulares para participarem da primeira reunião ordinária do Cepe, com a seguinte pauta:  1. Registro

dos Presentes; 2. Abertura da Sessão; 3. Informes; 4. Apreciação do Processo nº 23041.004280/2018-

81,  que  trata  da  Prorrogação  de  afastamento  servidora  FLAVIA  BONFIETTI   IZIDORO;  5.

Apreciação do Processo nº 23041.020494/2021-09, que trata da Implantação Curso de Especialização

Lato  Sensu  em  Educação  Ambiental  e  Cultural-Campus  Penedo;  6.  Apreciação  do  Processo  nº

23041.020724/2021-21, que trata da Criação do Curso de Especialização Lato Sensu em Metodologias



Aplicadas  no  Ensino  de  Ciências  e  Matemática-Campus  Murici;  7.  Apreciação  do  Processo  nº

23041.043488/2021-11,  que  trata  da  Proposta  do  Normativo:  Orientações  para  Elaboração  dos

Calendários Acadêmicos da Diretoria de Educação a Distância – Diread, do Ifal;  8. Apreciação do

Processo nº 23041.043498/2021-57, que trata da Proposta de Regulamentação para o realinhamento

dos Momentos Presenciais nos Cursos EaD do Ifal; 9. Apreciação da Resolução nº 61/2022-CEPE/Ifal,

de 7/11/2021, que aprovou a criação, funcionamento e o Plano Pedagógico do Curso Integrado em

Informática-  Campus  Rio  Largo,  emitida  ad  referendum,  para  homologação. (Processo  nº

23041.028916/2020-03);  10.  Apreciação  da  Resolução  nº  62/2022-CEPE/Ifal,  de  3/2/2022,  que

aprovou o Calendário Acadêmico 2021, do Curso Técnico Integrado de Informática para Internet-

Campus Viçosa, emitida  ad referendum,  para homologação.  (Processo nº 23041.033628/2021-43);

11.  Apreciação  da  Resolução  nº  63/2022-CEPE/Ifal,  de  3/2/2022,  que  aprovou  as  alterações  nos

Calendários Acadêmicos 2021, dos Cursos Técnicos Integrado e Subsequente, do Campus Penedo,

emitida ad referendum, para homologação.  (Processo nº 23041.036422/2021-75); 12. Apreciação da

Resolução nº 64/2022-CEPE/Ifal, de 3/2/2022, que aprovou o calendário acadêmico para o ano letivo

de 2022, dos Cursos de Logística e Enfermagem, do Campus Avançado Benedito Bentes, emitida ad

referendum, para homologação.   (Processo nº 23041.036184/2021-06); 13. Apreciação da Resolução

nº 65/2022-CEPE/Ifal, de 3/2/2022, que aprovou o calendário acadêmico para o ano letivo de 2021,

dos Cursos Técnicos Integrados ao Ensino Médio, Cursos Técnicos Subsequentes e dos Cursos de

Graduação, do Campus Macei, emitida  ad referendum,  para homologação.  (Processo nº Processo

23041.019501/2021-11);  14. Apreciação  da  Resolução  nº  66/2022-CEPE/Ifal,  de  4/2/2022,  que

aprovou  o  calendário  acadêmico  para  o  ano  letivo  de  2022,  do  Curso  Técnico  Subsequente  em

Informática para Internet - Campus Rio Largo, emitida ad referendum, para homologação.  (Processo

nº  23041.037689/2021-80);  15. Apreciação  da Resolução nº  67/2022-CEPE/Ifal,  de  4/2/2022,  que

aprovou o calendário acadêmico para o ano letivo de 2022, do Curso Técnico Integrado ao Médio em

Informática  -  Campus  Rio  Largo,  emitida  ad  referendum,  para  homologação.  (Processo  nº

23041.037315/2021-64);  16. Apreciação  da  Resolução  nº  68/2022-CEPE/Ifal,  de  9/2/2022,  que

aprovou o calendário acadêmico para o ano letivo de 2022, dos Cursos Técnicos Integrados ao Médio -

Campus Murici, emitida  ad referendum,  para homologação.  (Processo nº 23041.036828.2021-84).

Inicialmente a profª. Cledilma solicitou a inclusão do processo nº 23041.030978.2021-58, que trata do

Plano do Curso Técnico de Nível Médio Integrado em Alimentos, na modalidade Proeja, do Campus

Murici, na pauta, justificou que a oferta será no meio do ano de 2022. Posto em votação, a solicitação

foi  aprovada  por  unanimidade.  Prosseguindo,  o  presidente  apresentou  o  item 4 da  pauta,  sob  a

relatoria do prof. Gregory. O relator apresentou sua relatoria abordando a descrição do processo, os

fatos, do Direito, em seu votou deu o parecer  favorável ao pedido da Requerente e que o processo

fosse enviado ao CONSUP para apreciação. A profª. Eunice esclareceu que a data concedida para o

afastamento da servidora pela DGP/Reitoria é até 2 de maio de 2022 a servidora pede prorrogação até

o dia 30 de agosto de 2022, ressaltou que a Resolução nº 39/2019-Consup, no seu artigo 41, diz que os

casos omissos serão analisados pelo Conselho Superior (CONSUP), ouvido o Conselho de Ensino,



Pesquisa e Extensão (CEPE). A profª. Cledilma disse sentir falta de esclarecimentos de detalhes pela

DGP e que entende que o pedido da servidora ultrapassa os normativos internos. A servidora Adriana

da DGP esclareceu sobre o processo e do acompanhamento ao mesmo; que não há dispositivo legal

para prorrogar o período de afastamento por mais de 24 ou 48 meses, no caso de concessão de licença

capacitação de 3 meses, a mesma só pode ser concedida se estiver vinculada ao prazo finalístico de 24

ou  48  meses.  Após  considerações,  questionamentos  e  esclarecimentos,  o  presidente  colocou  em

votação o voto do relator:  FAVORÁVEL ao pedido da Requerente e que se  envie  o processo ao

CONSUP para análise. Votaram favorável ao voto do relator, as/os conselheiras/os: Luiz Antônio, Ana

Carla, Nailena, Victor Hugo, José Joaquim, Alan e Adauto, no total de 07 (sete) e votaram contra o

voto do relator, as/os conselheiras/os: Eunice, Elisabete, Cledilma e Stella, no total de 4 (quatro) votos.

Continuando, o presidente apresentou o item 5 da pauta, sob a relatoria da profª. Eunice Palmeira. A

relatora  apresentou sua  relatoria,  abordando o objeto,  o  histórico,  aspectos  legais  e  em seu  voto,

declarou:  “Considerando  o  exposto  e  ressaltando  que  o  Curso  de  Especialização  em  Educação

Ambiental e Cultural se apresenta como uma oportunidade de capacitação para a região, de formação

continuada de educadores, esta relatora vota favorável à deliberação do CEPE para a implantação do

curso de Pós-Graduação proposto pelo campus Penedo.” Após alguns esclarecimentos referentes à:

biblioteca virtual,  estrutura  física  e  recursos  material  e  humano,  o  voto  da relatora  foi  posto em

votação  e  aprovado  por  unanimidade.  Nesse  momento,  completou-se  quatro  horas  de  reunião,  o

presidente solicitou prorrogação até às 14h e foi aceito pelos presentes. Prosseguindo, o presidente

apresentou o  item 6 da pauta, sob a relatoria da profª. Eunice Palmeira. A relatora apresentou sua

relatoria, abordando o objeto, o histórico, aspectos legais e em seu voto, declarou: “Considerando o

exposto  e  ressaltando  que  o  Curso  de  Especialização  em Metodologias  Aplicadas  no  Ensino  de

Ciências e Matemática se apresenta como uma oportunidade de capacitação extremamente necessária,

sobretudo em contribuir para no atingimento da meta 16 do PNE, que visa formar, em nível de pós-

graduação, 50% dos professores de educação básica até o último ano de vigência do plano (2024) e

garantir a todos os profissionais da educação básica formação continuada em sua área de atuação,

considerando as  necessidades,  demandas e  contextualizações  dos sistemas de ensino,  esta  PRPPI,

também na condição de conselheira titular do CEPE, emite parecer favorável à implantação do curso

de Pós-Graduação Lato Sensu em Metodologias Aplicadas no Ensino de Ciências e Matemática no

campus Murici.”. O voto da relatora foi posto em votação e aprovado por unanimidade. A conselheira

profª. Cledilma solicitou a antecipação do processo que foi inserido no início da reunião, por se tratar

da  mesma  temática  de  apreciação  da  criação  e  do  PPC  Técnico  de  Nível  Médio  Integrado  em

Alimentos,  na  modalidade  Proeja,  do  Campus Murici,  sob  sua relatoria,  que foi  concedida  pelos

presentes.  A relatora  apresentou  sua  relatoria  abordando  o  objeto,  o  histórico,  aspectos  legais,

recomendações e em seu voto, declarou-se  favorável à  aprovação do Plano Pedagógico do Curso

Técnico Integrado ao Ensino Médio em Alimentos/Eja Ept, a ser ofertado no Campus Murici. O voto

da relatora  foi  posto em votação  e  aprovado por  unanimidade.  Dando continuidade,  o  presidente

apresentou o item 7 da pauta sob a relatoria da profª. Cledilma. A conselheira apresentou sua relatoria



abordando o objeto,  o  histórico,  aspectos  legais  e  votou  favorável à  aprovação do  normativo de

orientação para  a  elaboração dos calendários  acadêmicos das  ofertas  de cursos  na modalidade de

Educação a Distância. O prof. Sérgio Teixeira e prof. Luiz Henrique, da Diread, com anuência dos

presentes,  ressaltaram a necessidade da aprovação do normativo. O voto da relatora foi  posto em

votação e aprovado por unanimidade. Em seguida, o presidente apresentou o item 8 da pauta, sob a

relatoria  da  profª.  Elisabete.  A relatora  apresentou  sua  relatoria  abordando  o  objeto,  o  histórico,

aspectos  legais,  recomendações  e  em  seu  voto,  declarou-se  favorável à  regulamentação  para  o

realinhamento dos momentos presenciais nos cursos na modalidade à distância. O prof. Luiz Henrique

da Diread, destacou a importância da aprovação da minuta para adequação institucional posta pela IN

Nº 02/2017-Capes. O voto da relatora foi posto em votação e aprovado por unanimidade. Devido ao

atingimento do horário combinado, 14 horas, o presidente deliberou que os processos restantes da

pauta,  fossem relocados  para  a  próxima reunião  do  Cepe.  O  presidente  o  encerrou  a  reunião  as

quatorze horas e trinta e minutos. Eu, Lemberg Cristina dos Santos Mafra Barbosa, Secretária dos

Órgãos Colegiados, lavrei a presente ata que após lida e aprovada, será assinada pelo Presidente e

demais Conselheiros presentes.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
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ATA DE REUNIÃO Nº 1/2022 - REIT-SECOL (11.01.14) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 13/08/2024 09:25 )
ANA CARLA DE CARVALHO CORREIA

PROFESSOR DO ENSINO BÁSICO, TÉCNICO E TECNOLÓGICO

VIC-CINFO (11.17.02.03)

Matrícula: 1312348

 (Assinado digitalmente em 29/07/2024 17:36 )
AUGUSTO CESAR LUCIO DE OLIVEIRA

DIRETOR GERAL - TITULAR

C_ARAPIRACA (11.09)

Matrícula: 1865153

 (Assinado digitalmente em 29/07/2024 13:49 )
CARLOS GUEDES DE LACERDA

REITOR - TITULAR

REIT (11.01)

Matrícula: 1085939

 (Assinado digitalmente em 29/07/2024 15:43 )
ELISABETE DUARTE DE OLIVEIRA

DIRETOR - TITULAR

PROEN/DIREAD (11.01.02.12)

Matrícula: 1693451

 (Assinado digitalmente em 29/07/2024 13:35 )
EUNICE PALMEIRA DA SILVA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

REIT-PRPPI (11.01.04)

Matrícula: 2422219

 (Assinado digitalmente em 29/07/2024 13:41 )
FERNANDA ISIS CORREIA DA SILVA

BIBLIOTECARIO-DOCUMENTALISTA 

CABB/DEPE (11.18.07)

Matrícula: 2002011

 (Assinado digitalmente em 01/08/2024 11:49 )
GREGORY AGUIAR CALDAS BARBOSA

PROFESSOR DO ENSINO BÁSICO, TÉCNICO E TECNOLÓGICO

CMAC-CTEST (11.02.10.08.06)

Matrícula: 1703854

 (Assinado digitalmente em 30/07/2024 09:46 )
MARCIO AZEVEDO ROCHA

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CPIN-CCTSE (11.05.04.13.04)

Matrícula: 2341591

 (Assinado digitalmente em 30/07/2024 10:11 )
MARIA CLEDILMA FERREIRA DA SILVA COSTA

PRÓ-REITOR - TITULAR

REIT-PROEN (11.01.02)

Matrícula: 1813640

 (Assinado digitalmente em 05/08/2024 13:57 )
NAILENA MAIKA DA ROCHA VIEIRA

ASSESSOR - TITULAR

PROAD-APRD (11.01.05.11)

Matrícula: 1715236

 (Assinado digitalmente em 30/07/2024 10:01 )
STELLA LIMA DE ALBUQUERQUE

PEDAGOGO-AREA 

PROEN-AEN (11.01.02.17)

Matrícula: 981897

 (Assinado digitalmente em 29/07/2024 23:45 )
VICTOR HUGO OLIVEIRA DE ANDRADE

PROFESSOR DO ENSINO BÁSICO, TÉCNICO E TECNOLÓGICO

CTAIND (11.10.02.09)

Matrícula: 1123426
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